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ИТОГИ И РЕШЕНИЯ

Депутаты Законодательного Собрания подвели итоги парламентского года

Разговором об итогах уходящего парламентского года открыли депутаты прошедшую в Иркутске 17-ю сессию За-

конодательного Собрания Иркутской области первого созыва. 

Один из важнейших таких итогов – состоявшийся диалог между губернатором и политическими партиями. Об этом

говорили руководители партийных фракций. По их мнению, губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев отлично со-

трудничал со всеми фракциями.  

«Это сотрудничество положительно отражается на работе Законодательного собрания,» - подчеркнул  руководитель

фракции Всероссийской политической партии «Единая Россия» Геннадий Нестерович. Руководитель фракции политической

партии «Справедливая Россия» Владимир Матиенко отметил, что в Иркутской области это впервые, когда руководитель

исполнительной власти встречается со всеми фракциями. «В отличие от прошлого руководства Иркутской области, с новым

губернатором у нас складываются деловые отношения», - заметил он. 

Руководители фракций политических партий ЛДПР и КПРФ также отметили важность сотрудничества губернатора

с политическими партиями.

Все руководители фракций считают, что Законодательное Собрание плодотворно отработало год. 

- Несмотря на то, что в ЗС Иркутской области от нашей партии всего пять человек, мы работали достаточно активно,

поднимали вопросы, вносили предложения. Хотя наши предложения в основном не проходили, но мы не отчаиваемся, будем

стараться работать еще лучше и постараемся убедить коллег в нашей правоте, - отметил руководитель фракции КПРФ Илья

Сумароков.

Владимир Матиенко также подчеркнул, что не все поправки от фракции «Справедливая Россия» были приняты,

но «это для нас стимул работать еще лучше, чтобы нас услышали и коллеги, и население области». 

Заместитель руководитель фракции политической партии ЛДПР Игорь Мироманов рассказал о том, что в этом году

самое главное достижение фракции - выездные приемные. «Шесть раз за год мы выезжали в Байкальск для общения с из-

бирателями, организована была встреча с уволенными работниками БЦБК. Также мы провели ряд общественно-значимых

мероприятий, участвовали в благотворительных акциях, сотрудничали с общественными организациями, например, с Союзом

солдатских матерей. Более 400 человек обратилось к депутатам фракции ЛДПР за помощью, все обращения были прорабо-

таны», - доложил Игорь Мироманов. 

Среди достижений фракции «Единая Россия», как сообщил ее руководитель Геннадий Нестерович,   - создание

дееспособного депутатского коллектива: «Практическая работа – основная для депутатов нашей фракции. Более тысячи об-

ращений поступило от граждан Иркутской области к депутатам фракции «Единая Россия», и наши депутаты постарались от-

работать каждое». 

В этом году фракцией «Единой России» было подготовлено порядка 36 законопроектов, основной заслугой едино-

россов Геннадий Нестерович считает поправки в Устав объединенной Иркутской области, а также закон о мерах социальной

поддержки ветеранов Великой Отечественной войны. 

Не обошлось и без критики в адрес коллег. Коммунист Илья Сумароков посетовал на секвестирование социально

значимых программ. «Нам за это избиратель спасибо не скажет, нам нужно думать о том, как изменить ситуацию в регионе,

чтобы избиратель был доволен нашими решениями», - подчеркнул он. Приоритетными законами на будущий год фракция

«КПРФ» считает закон о газификации Иркутской области и закон о продовольственной безопасности области.  

Владимир Матиенко предложил внести изменения в структуру руководства Законодательного собрания, чтобы

ни одна партия не чувствовала себя обделенной, чтобы партии работали совместно. Геннадий Нестерович выразил го-

товность работать совместно, но подчеркнул: «Для этого нужно чаще встречаться не только на депутатских площадках, но и

в рабочем порядке, нужно вместе обсуждать вопросы, важные для нашей области».

* * *

Успехи Законодательного Собрания в деле «конструктивного сотрудничества законодательной и исполнительной

власти, местного самоуправления и гражданского общества» были отмечены в приветственном письме спикера Совета Фе-

дерации Сергея Миронова. А ряд известных иркутских политиков, в числе которых Иван Зелент, Георгий Абашеев, Юрий

Ножиков, Игорь Гринберг, Виктор Круглов и другие удостоены награды Совета Федерации и Государственной Думы за

большой вклад в развитие парламентаризма и формирование законодательной базы региона.

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2681
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2689
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2698
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2698
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2689
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2685
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2698
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2698
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2683
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2683
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2689
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Бюджет-2010 принят в окончательном чтении без поправок 

На прошедшей сегодня сессии Законодательного Собрания депутаты приняли в третьем, окончательном чтении

проект закона «Об областном бюджете на 2010 год». Как отметил Сергей Курилов, председатель комитета по бюджету ЗС,

поправок к законопроекту в рамках третьего чтения не поступило. Депутаты направили законопроект для опубликования гу-

бернатору Иркутской области. 

СПРАВКА Напомним основные параметры областного бюджета-2010. Общий объем доходов 53 млрд. 838 млн. 451

тыс. рублей. Общий объем расходов - 56 млрд. 226 млн. 996 тыс. рублей. Дефицит – два миллиарда 386 миллионов 944 ты-

сячи рублей, или 5,8%.

Как отмечают и представители правительства, и депутаты, одним из главных факторов бюджетного процесса в При-

ангарье является высокий уровень дефицита. Однако, скоординированная работа исполнительной и законодательной властей

позволяет надеяться на снижение этого тревожного показателя – прежде всего, за счет замещения дорогих коммерческих

кредитов бюджетными (по ставке 2,4% годовых) и тщательной экономии. Перераспределение расходов привело к увеличению

финансирования в 2010 году таких первоочередных направлений как детское питание, подготовка к летнему оздоровитель-

ному отдыху детей, проведение физкультурно-спортивных мероприятий. 

Как отмечается, в рамках бюджета следующего года областные власти гарантированно выполняют существующие

социальные обязательства перед населением.

В окончательном чтении принят закон об изменениях областного бюджета на 2009 год

В рамках 17-й сессии было проведено заседание комитета по бюджету. На нем депутаты рассмотрели поправки к

проекту закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об областном бюджете на  2009 год». 

Как уже известно, по данным на 3 декабря выполнение областного бюджета стало профицитным. Об основных па-

раметрах изменений доложила Татьяна Поронова, министр финансов. Изменения, внесенные в бюджет 2009 года, уве-

личили общий объем прогнозируемых доходов на 2,9 млрд. до 65,8 млрд. рублей. Расходы бюджета уменьшены на 973,6

млн. и утверждены в объеме 64,6 млрд. Профицит составил 1,2 млрд. рублей. Татьяна Поронова сообщила о том, какая

ситуация складывается с государственным долгом. Удалось снизить расходы на обслуживание госдолга на 965,7 млн. рублей.

Верхний предел государственного внутреннего долга Иркутской области по состоянию на 1 января 2010 года уменьшится на

2 млрд. рублей и составит 10,4 млрд. Профицит бюджета, по мнению министра финансов, необходимо направить на сокра-

щение госдолга региона и выполнение публичных обязательств, которые наступят в начале 2010 года.

Об итогах заседании комитета по бюджету доложил депутатам его председатель Сергей Курилов. В ходе заседа-

ния было сформировано три таблицы поправок. Это таблица одобренных поправок, дополнительная таблица одобренных

поправок и таблица отклоненных поправок. Таблица одобренных поправок включает 31 пункт. 

— Основная масса поправок носит характер перемещения по кодам классификаций, - сказал Сергей Курилов. –

Поправки пришли от депутатов Семейкиной, Фалейчика, Курилова и Деньгиной.

В частности, увеличено финансирование следующих пунктов. Ввод в эксплуатацию жилья, в которое будут пере-

селены иркутяне в связи со строительством нового моста через Ангару – 58 миллионов рублей. Увеличены расходы по про-

грамме переселения граждан из ветхого и аварийного жилья, по программе развития ипотечного кредитования. Направлены

дополнительные средства на обеспечение устойчивого энергоснабжения Байкальска. Увеличилось финансирование по про-

грамме поддержки малого и среднего предпринимательства. Также увеличился фонд содействия реформированию ЖКХ. 

На 34 миллиона рублей уменьшилось финансирование строительства онкологического центра. Эти деньги будут

направлены в распоряжение дирекции автодорог и на ввод в эксплуатацию перинатального центра в Усть-Орде. В 2010 году

эта сумма должна вернуться на онкоцентр. 

В таблицу отклоненных попали две поправки. Не будет выделено в 2009 году 50 млн. 347 тысяч рублей на компен-

сацию выпадающих доходов от пассажирских перевозок железнодорожным транспортом. 60 миллионов дополнительных ас-

сигнований не поступят на строительство детского сада в Слюдянке. 

Депутаты одобрили изменения в бюджет 2009 года. Законопроект принят в окончательном чтении.

Законопроект о снижении налоговых ставок в отдельных сферах предприниматель-

ства принят в первом чтении 

Сегодня на 17-й сессии Законодательного Собрания в первом чтении был принят законопроект, снижающий нало-

говые ставки при применении упрощенной системы налогообложения для определенных сфер предпринимательской дея-

тельности. Согласно этому проекту, в Иркутской области снижается ставка по «упрощёнке» с 15 до 5 и 7,5%, если объектом

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2657
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2657
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
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налогообложения выбрана разница между доходами и расходами предприятия или предпринимателя. Об этом доложил Анд-

рей Пуцик, заместитель министра экономического развития, труда, науки и высшей школы области. Закон коснется более

12 тысяч предприятий малого и среднего бизнеса (МСБ) Иркутской области.

Для налогоплательщиков, которые занимаются рыболовством и рыбоводством, сельским хозяйством и охотой, об-

разованием, здравоохранением и социальными услугами, предлагается установить налоговую ставку в размере 5% в том

случае, если более 70% доходов предприятия приходятся на данные виды деятельности. Предприятиям, занятым обраба-

тывающим производством, строительством, гостиничным и ресторанным бизнесом, правительство предлагает снизить на-

логовую ставку до 7,5%. 

По словам Андрея Пуцика, данный законопроект является антикризисной мерой, которую принимает правительство

области для поддержки МСБ. 

- В области есть потенциал для развития рыбной отрасли, предпосылки для выращивания эндемических видов

рыбы. Это сделает регион более привлекательным для туристов. Снижение ставки для образовательной  сферы и здраво-

охранения повысит качество жизни населения. К тому же, при минимизации налоговой ставки, предприятиям станет невыгодно

применять «серые» схемы для искусственного снижения ставок, - рассказал о предполагаемой эффективности законопроекта

Андрей Пуцик. 

Сергей Курилов, председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому

законодательству ЗС, рекомендовал принять законопроект в первом чтении. Однако председатель комитета отметил, что

проект требует дополнительной проработки. Правительство должно обосновать Законодательному Собранию, что именно

для вышеперечисленных сфер деятельности должны быть снижены налоговые ставки.

Кроме этого, Валерий Лукин, зампредседателя Иркутского областного объединения организаций профсоюзов,

внес предложение об установлении льготных ставок для всех предприятий МСБ в Байкальске. Свое предложение он аргу-

ментировал тем, что в городе не развито предпринимательство в целом, и необходимо поддержать любые его формы. 

Активная дискуссия вокруг законопроекта разгорелась еще накануне, во время его обсуждения на заседании бюд-

жетного комитета. Определенные сомнения депутатов вызвала и оценка экономического эффекта (так, оценки выпадающих

бюджетных доходов у КСП и у правительства разнятся более чем в два раза), и собственно перечень льготируемых видов

деятельности (например, на включении в этот перечень «рассыпающейся сегодня» сферы услуг настаивает депутат Юрий

Фалейчик). По предложению депутатов, для дальнейшей работы над законопроектом могут быть привлечены представители

самого малого бизнеса, в том числе из общественной организации предпринимателей «Опора России». По мнению парла-

ментариев, это позволит сделать работу над законопроектом более эффективной. 

На 20 декабря комитет по бюджету ЗС установил предельный срок для внесения поправок в законопроект. Плани-

руется, что закон начнет действовать с января 2010 года. 

Внесены изменения в программу поддержки малого и среднего бизнеса в Иркутской

области 

На прошедшей сегодня 17-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области депутаты приняли проект по-

становления о внесении изменений в областную государственную программу по поддержке и развитию малого и среднего

предпринимательства на 2008-2010 годы. С докладом выступил Андрей Пуцик, заместитель министра экономического раз-

вития, труда, науки и высшей школы Иркутской области. По его словам, данное постановление входит в ряд антикризисных

мер и направлено на решение острой проблемы  доступности кредитования предприятий малого и среднего бизнеса сроком

до одного года.

Согласно постановлению, производится увеличение ассигнований на формирование системы займов субъектам

микро- и малого предпринимательства. В то же время, постановление предлагает произвести сокращение ассигнований дру-

гих мероприятий программы на ту же сумму. Кроме того, текст программы приведен в соответствие с действующим законо-

дательством Иркутской области, в части изменения наименования высшего исполнительного органа государственной власти

в регионе («администрации Иркутской области» на «правительство Иркутской области»).

Андрей Пуцик сообщил, что министерство провело анализ проектов поддержки предпринимательства, подготов-

ленных в Ангарске, Братске, Черемхово и Усть-Орде. Выяснилось, что только два проекта, ангарский и братский, соответ-

ствуют требованиям. С ними и планируется продолжить работу по распределению денежных средств. Остальным необходимо

привести фонды поддержки МСБ в соответствие с законодательством. В следующем году в конкурсе примут участие также

Шелехов и Черемховский район. 

В ходе обсуждения заместитель председателя Законодательного Собрания Геннадий Нестерович задал вопросы

о степени разработки механизма поддержки МСБ и о распределении средств на поддержку предпринимательства в этом году.

По словам Андрея Пуцика, министерство прикладывает все усилия, чтобы распределить денежные средства в этом году и в

ближайшее время представить разработанный механизм поддержки малого и среднего предпринимательства. 
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Кроме этого выступающему задал вопрос Евгений Рульков, заместитель председателя комиссии по контрольной

деятельности. По его словам, в Усть-Ордынском округе был практически создан бизнес-инкубатор, однако его помещение

перешло медицинскому колледжу. Таким образом, по его мнению «хорошие наработки были сведены на нет». Андрей Пуцик

заверил, что «в этом направлении ведется активная работа», более того, создание бизнес-инкубаторов и фондов поддержки

являются важными элементами инфраструктуры поддержки малого и среднего предпринимательства. 

По словам Андрея Пуцика, всего в федеральном бюджете на 2010 год на поддержку малого и среднего предпри-

нимательства планируется выделить 2 млрд. рублей на все субъекты федерации, принимающие участие в программе. Ранее

на эти цели уже выделялось 9,9 млрд. руб. В октябре из федерального бюджета на финансирование программы поступило

20 млн. руб., еще 5 млн. руб. выделено из областного бюджета. 

Законодательное Собрание приняло изменения в законы социальной направленности 

Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области на сегодняшней сессии в окончательном чтении приняли

ряд изменений в законы социальной направленности. В частности, во втором и окончательном чтении был принят законо-

проект о внесении изменений в закон о мерах социальной поддержки работников культуры, проживающих в сельской мест-

ности, рабочих поселках и работающих в муниципальных учреждениях культуры и в муниципальных образовательных

учреждениях.  

По словам Ирины Синцовой, председателя комитета по социально-культурному законодательству ЗС, принятый

законопроект направлен на конкретизацию порядка предоставления мер социальной поддержки работникам культуры, про-

живающих сельской местности. В основном, поправки в закон носили технический и уточняющий характер.

В частности, был дополнен перечень документов, которые должен подать заявитель. Получать социальную под-

держку смогут и работники культуры, вышедшие на заслуженный отдых. Для этого они должны будут приложить к основному

пакету документ, подтверждающий пенсию по старости. Также заявитель должен указывать способ выплаты денежных ком-

пенсаций. Кроме этого решено, что извещения о принятии решений должны присылаться заявителям в письменном виде. В

закон внесены также дополнительные основания для отказа в оказании поддержки. В случае выезда работника из сельской

местности работник лишается социальной поддержки по данному закону.

Депутаты приняли таблицу одобренных поправок. Законопроект был принят во втором и окончательном чтении и

отправлен губернатору для обнародования. Закон вступит в силу через десять дней после дня его официального опублико-

вания.

Кроме этого, были приняты изменения в закон о порядке первоочередного предоставления детям сотрудников ми-

лиции мест в общеобразовательных учреждениях и летних оздоровительных лагерях. Согласно этому закону детям сотруд-

ников милиции предоставляется первоочередное право на обучение в общеобразовательных школах и детских лагерях по

месту жительства.

Депутаты приняли таблицу одобренных поправок, которые носили технический и редакционный характер. Поправ-

ками уточнены органы и организации, в которые должны подаваться заявления граждан, конкретизируются порядок рассмот-

рения этих заявлений, основания для отказа и порядок его обжалования.

Законопроект был принят во втором и окончательном чтении с учетом одобренных поправок и направлен губерна-

тору для обнародования. 

Средства на стимулирующие выплаты работникам госучреждений будут заложены

бюджет

На 17-й сессии ЗС принят во втором окончательном чтении проект закона «О внесении изменений в статьи 4 и 5

Закона Иркутской области «Об оплате труда работников государственных учреждений Иркутской области».

Изменения коснулись, в числе прочего, порядка выплаты размеров стимулирующих надбавок. В соответствии с за-

конопроектом, порядок и размер дополнительных выплат будет определять правительство Иркутской области. Валерий

Лукин, представитель объединения профсоюзов, высказал опасение, что сегодня  правительством не разработан порядок

формирования фонда оплаты труда -  поэтому может так получиться, что в бюджете не окажется средств на стимулирующие

выплаты. 

Председатель комитета по социально-культурному законодательству Ирина Синцова высказала уверенность:

средства на выплату стимулирующих надбавок в бюджет заложены будут. По предложению председателя ЗС Людмилы Бер-

линой,  депутаты дали протокольное поручение комитету по социально-культурному законодательству, чтобы он «поработал

с правительством в рамках оптимизации процесса формирования порядка оплаты фонда труда».
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Принят закон, формирующий нормативно-правовую базу для противодействия нарко-

тизации общества

Принят во втором окончательном чтении законопроект «Об определении территории, в пределах которой осуществ-

ляется контроль за хранением, перевозкой или пересылкой наркотических средств, психотропных веществ и их прекурсоров

в Иркутской области». Таково решение 17-й сессии Законодательного Собрания региона.

Как сообщила Ирина Синцова, председатель комитета по социально-культурному законодательству, необходи-

мость принятия законопроекта связана с необходимостью формирования нормативно-правовой базы. Такая база будет рег-

ламентировать контроль за распространением, перевозкой наркотических средств. Как сообщила Ирина Синцова, на Иркутск

приходится 30% наркозависимых, и 70% - на остальную территорию области. Законопроект определяет всю Иркутскую

область территорией, на которой необходимо осуществлять контроль за распространением наркотиков.

Внесены изменения в программу профилактики злоупотребления наркотическими

средствами

На 17-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области депутаты приняли проект постановления о внесении

изменений в целевую программу по мерам профилактики злоупотребления наркотическими средствами и психотропными

веществами на 2008-2010 годы. 

Проект изменений на сессии представил Игорь Иванов, заместитель министра по физической культуре, спорту и

молодежной политике Иркутской области. По его словам, изменения направлены на повышение эффективности программы.

Всего на реализацию программы из областного бюджета планируется направить более 31 млн. руб. В том числе на 2010 год

предусмотрена сумма более 14 млн. руб. Перераспределение денежных средств между пунктами программы не повлияет на

общую сумму финансирования. В частности, 50 тыс. руб., предназначавшихся на проведение конференции по профилактике

зависимостей, перенаправлены на проведение семинаров для специалистов с привлечением общественных объединений.   

Кроме этого, 200 тыс. руб. будут направлены на развитие волонтерского движения  - путем разработки методических

материалов для проведения семинаров для активистов. 200 тыс. рублей также перераспределены на размещение наружной

антинаркотической рекламы,  в том числе светодиодных табло, взамен тиражирования печатной продукции. 

За счет этих изменений планируется повысить эффективность использования средств областного бюджета, а также

усилить развитие добровольческого движения, оказывать действенную поддержку подросткам и молодежи, оказавшейся в

трудной жизненной ситуации. Изменения были в целом и с учетом поправок приняты депутатами.  

Скорректирован бюджет Территориального фонда медицинского обязательного стра-

хования

Накануне сессии Законодательного Собрания в проект закона «О внесении изменений в «Закон о бюджете Терри-

ториального фонда обязательного медицинского страхования граждан Иркутской области на 2009 год» была внесена одна

поправка. О ней членам комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству

доложил Вячеслав Иванов, заместитель исполнительного директора ТФОМС. По его словам, принятие этого законопроекта

обусловлено необходимостью отражения в бюджете фонда остатков средств бюджета фонда, которые сформировались на

1 января 2009 года. В представленном проекте доходы бюджета фонда не изменяются. Они составляют 10 млрд. 267 млн.

рублей.

Изменения, по словам Вячеслава Иванова, вносятся в расходную часть бюджета в части увеличения на сумму

остатков на 1 января 2009 года – на 55 млн. 786 тыс. 800 рублей. Таким образом, расходная часть бюджета ТФОМС в проекте

закона увеличивается до 10 млрд. 323 млн. 786 тыс. 800 рублей.

Депутаты утвердили поправку и вынесли законопроект на 17-ю сессию ЗС, где она была принята  в окончательном

чтении

Перераспределены средства в рамках целевой программы

Изменения в областной государственной целевой программе «Защита окружающей среды в Иркутской области на

2006-2010 годы» рассмотрел 8 декабря комитет по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве.

Министерство природных ресурсов и экологии Иркутской области предлагает перераспределить средства с рекон-

струкции канализационных очистных сооружений в поселке Листвянка Иркутского района на строительство канализационных

очистных сооружений в Слюдянке и очистных сооружений в Байкальске.
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На разработку проекта по демеркуризации цеха ртутного электролиза в Усоль-Сибирском в 2010 году финансиро-

вание сократится. За счет средств, снимаемых с Усолья-Сибирского, будут профинансированы другие мероприятия. 1 млн.

рублей необходимо выделить из областного бюджета на капитальный ремонт объекта берегоукрепления на  озере Шехолай

в Зиминском районе, чтобы получить софинансирование из федерального бюджета в размере 20 млн. рублей. Также в сле-

дующем году министерство планирует издать Красную книгу области.

Комитет по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве согласился с изменениями в

областную государственную целевую программу и рекомендовал сессии утвердить это решение, что и было сделано депу-

татами. 

Принято «тяжелое решение по изменению программы развития села»

На 17-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области депутаты приняли проект постановления о внесении

изменений в областную государственную целевую программу социального развития села до 2010 года. По словам докладчика

- министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области Руслана Болотова, было принято «тяжелое решение»

в части перераспределения финансирования между объектами строительства в сельской местности.  

Так, финансирование строительства школы в селе Нерха будет прекращено из-за невозможности освоения бюд-

жетных средств, также средства будут сняты со строительства школы в Качуге. Средства в сумме 10,7 млн. руб. в этом году

будут направлены на строительство школы в селе Атагай Нижнеудинского района. Также 4,9 млн. руб. со строительства ЦРБ

в Еланцах Ольхонского района будут перенаправлены на строительство ЦРБ в Куйтуне. Таким образом, финансирование

проектов в высокой стадии завершения будет осуществляться за счет прекращения строительства объектов с низкой стадией

завершения. Общий объем финансирования программы из областного бюджета на 2009 год составит 205,62 1 млн. рублей.

Руслан Болотов перечислил параметры, соответствие которым позволяет продолжать финансирование строитель-

ства. Среди них высокая степень готовности, наличие федерального софинансирования и возможность ввода в текущем

году.

- Я предлагаю сохранить логику принятия решений, как в предыдущие годы. Мы создаем перечень объектов, отби-

раем их в соответствии со списком критериев, который был утвержден. В этом году мы отобрали 12 объектов, которые можно

ввести в строй, если консолидировать  усилия и привлечь софинансирование. В следующем году поступим точно так же. Но

при этом мне бы хотелось, чтобы мы придерживались четких параметров. Напомню, что у нас по области свыше 100 объектов

в незавершенной степени строительства. Отклонения в ту или другую сторону будут сложны, - отвечал Руслан Болотов на

вопросы депутатов о возможности включения в список тех или иных объектов. - В 2009 году мы принимали тяжелые решения,

но они позволят ввести в эксплуатацию те объекты, которые мы с вами выбрали. Нам нужно выполнить обязательства, взятые

нами в прошлые годы. В этом году мы не берем четких обязательств по другим объектам, это позволит выйти на нормативный

срок строительства. 

В активном обсуждении доклада приняли участие Наталья Дикусарова, Андрей Чернышев, Тимур Сагдеев,

Людмила Берлина, Юрий Фалейчик. Поднимались вопросы не только по отдельным объектам строительства, но и о про-

должении заканчивающейся в 2010 году программы по развитию села в Иркутской области. Юрий Фалейчик отметил, что

решение о подготовке следующей программы или продлении нынешней будет приниматься совместно с правительством

области. 

Депутаты ЗС одобрили поправки к законопроекту в области здравоохранения

8 декабря прошло заседание комитета по здравоохранению и социальной политике Законодательного собрания

Иркутской области. Депутаты рассмотрели пакет поправок к проекту закона «Об отдельных вопросах здравоохранения в Ир-

кутской области».

Одна из поправок регламентирует источники финансирования высокотехнологичных видов медицинской помощи.

Поправка дает возможность муниципальным медучреждениям получать финансирование на оказание высокотехнологичной

медицинской помощи из трех источников. В Иркутске, например, такую медпомощь имеет право оказывать Ивано-Матренин-

ская городская детская больница. Поправка определяет источники финансирования как «средства, определяемые законода-

тельством». Всего законопроектом предполагается три источника финансирования муниципальных учреждений

здравоохранения – из федерального и муниципального бюджетов и субвенции областного бюджета.

Еще одна поправка оговаривает порядок организации восстановительной медицины. В соответствии с ней восста-

новительной медициной может заниматься частная система здравоохранения.

Девятая поправка, внесенная в законопроект, регламентирует порядок выбора страховой компании, которая обес-

печивает медицинское страхование неработающего населения области. В частности, отбор такой страховой компании будет

производиться на открытом конкурсе либо аукционе. Ранее законопроект предусматривал только открытый конкурс.

В рамках обсуждения этой поправки Валерий Лукин, представитель профобъединения Иркутской области в ЗС,
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предложил внести на рассмотрение парламентариев законодательную инициативу о том, чтобы неработающие граждане

сами выбирали страховую компанию. Это позволит избавиться от постоянной смены медицинских полисов, что особенно

важно для пенсионеров. Такие законы действуют во многих субъектах РФ, готовится он и в соседней Бурятии. Однако пока

рассмотрение данного вопроса депутаты отложили.

Все поправки, внесенные в рамках второго чтения, были одобрены. На прошедшей сессии депутаты утвердили за-

конопроект во втором чтении, с тем, чтобы продолжить работу над ним в дальнейшем.

Ветераны Приангарья смогут получать жилье по новому законодательству

356 миллионов рублей, выделенные из федеральной казны на приобретение жилья ветеранам ВОВ, остаются не-

израсходованными на конец 2009 года. Об этом стало известно на заседании комитета по здравоохранению Законодательного

собрания Иркутской области. Для того чтобы освоить выделенные средства, необходимо привести региональное законода-

тельство в соответствии с федеральным. Иначе, по мнению представителя правительства области, «существует потенци-

альная опасность возврата». То есть, если до конца 2009 года 356 миллионов рублей не будут потрачены на приобретение

жилья, то они должны быть возвращены в федеральный центр. В рамках решения этой проблемы, депутаты ЗС на заседании

комитета решили вынести на сессию в первом чтении проект закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О

форме предоставления меры социальной поддержки по обеспечению жильем отдельных категорий граждан в Иркутской

области и порядке предоставления им жилых помещений».

Перед депутатами выступил Семен Круть, министр социального развития области. По его информации, только

на 1 декабря в очереди на получение жилья стоит 1940 ветеранов Великой Отечественной войны. Их количество будет уве-

личиваться. На сегодняшний день министерством соцразвития выдан 481 жилищный сертификат, из них «отоварен» 441.

Новый законопроект предполагает выделение ветерану жилья общей площадью 36 квадратных метров. Стоимость

одного квадратного метра устанавливается областным правительством. В 2009 году стоимость одного квадратного метра

жилья для ветеранов – 32 344 рубля.

Также законопроект предполагает получение денежных средств не только на приобретение, но и на строительство

жилья. В денежном выражении на 2009 год это один миллион 164 тысячи 384 рубля.

Депутатов проинформировали о контроле за выделением жилья для ветеранов. Известно, что ветеранами При-

ангарья приобретено 300 квартир на вторичном жилищном рынке и 141 квартира – на первичном. Приобретение жилья вете-

ранами на первичном рынке затруднено, поскольку площадь новых квартир значительно превышает гарантированные 36

квадратных метров. За сверхнормативные «квадраты» ветераны доплачивать не могут. Сегодня ведутся переговоры с за-

стройщиками о том, чтобы они в новых домах, которые будут сдаваться в 2010 году, предусматривали квартиры площадью

36 квадратных метров, так как такие квартиры гарантированно будут приобретены.

– Это выгодно для строителей, – отметила Татьяна Семейкина, председатель комитета по здравоохранению и

социальной защите.

Депутаты рекомендовали принять законопроект в первом чтении на очередной сессии ЗС, что и было сделано.

Депутаты согласились с дополнениями к закону о бесплатном предоставлении земли

гражданам

Комитет по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве поддержал инициативу про-

куратуры области по внесению дополнений в областной закон «О бесплатном предоставлении земельных участков в собст-

венность граждан».

В 2009 году в законе сократили перечень категорий граждан, которые имеют право бесплатно получить земельный

участок в собственность. После принятия нового закона в прокуратуру посыпались жалобы от граждан, которые подали за-

явления на приобретение земли до его вступления в силу, но земли до сих пор не получили. В этом году они уже не подходят

под категорию граждан, которые могут получить землю бесплатно.

Прокуратура считает, что необходимо сохранить за ними право получить участок земли, так как заявления были

поданы вовремя.

«В результате неурегулированности системы предоставления бесплатных земельных участков, из-за непонятной

волокиты заявления пролежали около года. Получается, по вине государственных исполнительных органов граждане остались

без участков, – объясняет прокурор отдела по надзору за исполнением законодательства в сфере экономики и охраны при-

роды управления по надзору за исполнением федерального законодательства Юлия Коненкова. – Чтобы решить эту про-

блему, мы предлагаем внести изменения в закон и восстановить нарушенные права граждан, вовремя обратившихся с

заявлениями».

Правовое управление ЗС не видит принципиальной необходимости дополнительно регулировать этот вопрос на

законодательном уровне, потому что права за этими гражда-

№ 47 (370) 16 декабря 2009 г.«Парламентский вестник Приангарья»       

8

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695


нами и так сохраняются, этот вопрос может решаться в судебном порядке. Однако, первый заместитель прокурора Иркутской

области Петр Парцей возразил: «Их никто не будет слушать, нужно закрепить это все на законодательном уровне, а судиться

не у каждого есть возможность»

Правовое управление администрации области поддержало инициативу прокуратуры, но считает, что законопроект

необходимо доработать: например, в дополнениях к нему сказано, что получить землю могут граждане, обратившиеся в го-

сударственные органы исполнительной власти области, но нужно предусмотреть и тех, кто обратился в органы местного са-

моуправления.

В итоге депутаты ЗС поддержали законопроект в первом чтении и решили продолжить работу над ним.

Закон «О библиотечном деле в Иркутской области» приведен в соответствие с феде-

ральным

Во втором окончательном чтении принят проект закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О биб-

лиотечном деле в Иркутской области».

Данный законопроект приводит областное законодательство в соответствие с федеральным.  Региональный закон

уточняет понятия «библиотечное обслуживание» и «библиотечные услуги». В рамках работы над законопроектом была сфор-

мирована таблица одобренных поправок, которые носят редакционный и юридико-технический характер.

Утверждены кандидатуры мировых судей 

Депутаты Законодательного собрания на прошедшей сессии утвердили на должность мировых судей Иркутской

области Валерия Очирова по судебному участку N 134 (Эхирит-Булагатский район), Елену Потапейко по судебному участку

N 106 (город Усть-Кут), Михаила Имедоева по судебному участку N 129 – (Баяндаевский район) и Надежду Шабалину по

судебному участку N127 – (Аларский район). Эти мировые судьи назначены впервые.

Повторно на срок полномочий семь лет по  судебному участку №47 Центрального округа города Братска назначена

мировым судьей Валентина Змитрович.

Выезд детей-сирот за границу для отдыха будет регламентирован законом

Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области  утвердили проект постановления об отзыве на проект

федерального закона № 280131-5 «О внесении изменения в статью 20 Федерального закона «О порядке выезда из Российской

Федерации и въезда в Российскую Федерацию». Статья регламентирует порядок выезда из Российской Федерации для отдыха

и оздоровления детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей.

Как отмечают депутаты, законопроект необходим, поскольку дети-сироты, выезжая за границу, необоснованно за-

держиваются там. Случалось и такое, что детей-сирот вывозили за границу, но обратно они не возвращались.

После того, как аналогичная процедура одобрения пройдет во всех регионах, федеральный закон № 280131-5 будет

вынесен на рассмотрение в Государственную Думу. Пока что принятие этого закона отложено Госдумой на шесть месяцев.

ЗАДАЧИ НА ЗАВТРА

Людмила Берлина: «Мы будем работать над законом, который определяет политиче-

ское равенство ЗС»

Председатель Законодательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина в перерывах между заседаниями

прошедшей сессии поделилась с журналистами своим мнением о работе Законодательного Собрания в этом году и о планах

на будущий год. 

«Мы завершили Год парламентаризма. 15 лет законодательные представительные органы в субъектах  РФ рабо-

тают, и за 15 лет мы убедились, что принцип разделения властей на исполнительную, законодательную и судебную власти

необходим. 15 лет показали, что Законодательное собрание как орган представительной власти – это востребованный орган

в каждом субъекте РФ. Парламент живет проблемами населения, реагирует на эти проблемы. И сегодняшняя повестка сессии

подтверждает это», - прокомментировала Людмила Берлина. 

Также она отметила, что очень символично, что год парламентаризма Законодательное Собрание заканчивает не

только наградами и признаниями Совета Федерации Федерального Собрания РФ и Государственной Думы Федерального

Собрания РФ,  но и  подводит итоги работы молодежного парламента при ЗС Иркутской области. 

«Как таковой молодежный парламент состоялся, и приятно, что у нашего действующего депутатского корпуса ра-

ботает депутат молодежного парламента других созывов Роман Незовибатько, - подытожила Людмила Берлина. - И мы будем
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продолжать эту традицию вовлечения новых людей, которые одержимы идеями благополучия Иркутской области». 

Кроме того, спикер рассказала о том, что  Законодательное собрание в будущем году запланировало рассмотреть

и принять много важных для региона законов. 

«Это и рассмотрение вопросов, которые позволяют дальше оптимизировать налоговое бремя для субъектов малого

предпринимательства, сегодня уже был принят в первом чтении закон об упрощенной налоговой системе и снижение нало-

гового бремени с 15 до 7,5%, это ожидаемо нашим обществом. Будут рассмотрены вопросы социальной поддержки населения,

закон о здравоохранении, который фундаментально определяет развитие здравоохранения в Иркутской области по оказанию

специализированной помощи, по повышению квалификации людей, работающих в этой важной сфере. Безусловно, мы от-

кликнемся на тему укрепления физической культуры и спорта. Невозможно сегодня остаться в стороне, когда в Послании

президента РФ говорится о необходимости улучшать условия для развития спорта в стране, и мы должны создать законода-

тельную базу для реализации Послания. Также мы будем работать над законом, который определяет политическое равенство

ЗС. Это будет реализовано в обязательном порядке» - перечислила Людмила Берлина.

План законопроектных работ на 2010 год рассмотрела и представила на сессию ко-

миссия по регламенту 

11 декабря в Законодательном собрании Иркутской области прошло заседание комиссии по регламенту, депутат-

ской этике, информационной политике и связям с общественными объединениями. Наряду с текущими вопросами, депутаты

рассмотрели план законопроектных работ на 2010 год.

До 1 декабря все депутатские предложения по законопроектам собирались в сводный план. К 10 декабря они были

рассмотрены комитетами и комиссиями ЗС, а также специально созданной рабочей группой. В план на будущий год вошли

практически все предложения, в том числе план законопроектных работ правительства области. В список не попало неболь-

шое количество предложений, не соответствующих законодательству. Некоторые предложения были направлены губернатору

области на дополнительную проработку.

Вопрос о лесозаготовках в ложе Богучанской ГЭС отложили до февраля

Комитет по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве рассмотрел 8 декабря вопрос

об изменении областного закона «Об исключительных случаях заготовки древесины на основании договоров купли-продажи

лесных насаждений в Иркутской области».

Председатель комитета Юрий Фалейчик отметил, что измененный закон разрешит заготовку древесины на землях

водного фонда. В частности, этот вопрос касается будущего водохранилища Богучанской ГЭС, которое будет заполнено в

2011 году.

«Мы хотим предоставить хоть какую-то возможность начать работу по срубу леса в зоне затопления водохрани-

лища, – объясняет Юрий Фалейчик. – Наибольшую проблему вызывают хвойные деревья, так как они самые высокие и ме-

шают судоходству. Конечно, этот законопроект не решает вопроса с лиственными деревьями, с кустарниками, он касается

исключительно заготовки хвойной древесины. Но это хоть какой-то шаг в правильном направлении».

Законопроект рассматривался на прошлом заседании комитета, но не был утвержден. Мнения по целесообразности

изменений к закону разделились: поддерживают законопроект правовое управление ЗС и управление Министерства юстиции

РФ по Иркутской области, а прокуратура и правовое управление губернатора – против.

Агентство лесного хозяйства без этого закона не может осуществлять какую-либо деятельность на Богучанской

ГЭС, так как это будет расценено как нецелевое использование бюджетных средств. Агентство работает на землях лесного

фонда, в данном же случае речь идет о землях водного фонда, к которым по закону лесное агентство не имеет никакого от-

ношения.

Все согласны с тем, что в зоне затопления лес необходимо убрать, но остается открытым вопрос, как будет решать

эту задачу администрация области.

Заместитель министра лесного комплекса Иркутской области Юрий Вельдяев объяснил, что на сегодняшний день

нет источника финансирования, но министерство в этом направлении работает. «Нам нужно получить проект на лесозаготовку

из Красноярска, а это стоит порядка 30 млн. рублей. Второй момент – нам необходимо предусмотреть федеральные деньги

на это мероприятие. По красноярскому проекту – необходимо полтора миллиарда».

Пока ни в федеральном бюджете, ни в бюджете Иркутской области на эти цели средств не предусмотрено.

В конце заседания председатель комитета предложил три варианта решения вопроса: «Либо отозвать законопроект,

либо вынести на ближайшую сессию – но тогда его точно отклонят – либо отложить проект до февральской сессии и попросить

правительство Иркутской области подготовить план действия по лесозаготовке на водохранилище Богучанской ГЭС».
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Депутаты ЗС единогласно приняли последний – третий вариант и принятие нового закона отложили на февральскую

сессию.

Рассмотрение закона о продовольственной безопасности в 2010 году 

остается под вопросом

Как сообщил специально для Телеинформа Юрий Фалейчик, председатель комитета по природопользованию и

сельскому хозяйству Законодательного собрания, законопроект о продовольственной безопасности Иркутской области не

включен в план законодательных работ на 2010 год.

Напомним, ситуация в сельском хозяйстве области была обозначена как «критическая» на круглом столе, который

25 ноября организовали депутаты ЗС. Задолженность по лизинговым платежам и низкие (ниже себестоимости) цены на зерно

поставили сельхозпроизводителей региона на грань выживания. Многие сельхозпредприятия области могут стать банкротами.

Одним из условий выхода из кризиса мог бы стать закон о продовольственной безопасности Иркутской области.

Сегодня, по словам Юрия Фалейчика, министерство сельского хозяйства «клятвенно пообещало» закончить работу

над законопроектом в кратчайшие сроки. Депутаты ЗС настроены включить законопроект в план работ на 1-й квартал 2010

года. Но Юрий Фалейчик поставил под сомнение эффективность работы министерства над законом.

– Закон о продовольственной безопасности – это очень системный вопрос, – сообщил Юрий Фалейчик Телеин-

форму. – Он за рамками компетенции и даже понимания Минсельхоза. Они его осмыслить не могут, не могут понять, чего от

них хотят. Скажу вам откровенно: я еще никого в правительстве не встретил, у кого бы загорелись глаза при разговоре о сель-

ском хозяйстве. Скорее они тухнут.

По мнению Юрия Фалейчика, закон о продовольственной безопасности Иркутской области должен быть прямого

действия. Он должен быть «плодом коллективного труда».

– Мы должны все собраться и договориться о роли каждого в процессе формирования закона, – сказал председа-

тель комитета по природопользованию и сельскому хозяйству. – И когда мы договоримся, когда мы поймем, что получается

система, то поймем, как эту систему настроить на один, второй, третий результат… Когда из разрозненных структур мы соз-

дадим что-то общее – вот тогда можно писать закон.

Закон о наказе избирателей может быть внесен на рассмотрение в 2010 году

В рамках рассмотрения плана законодательных работ на 2010 год от депутата Евгения Рулькова поступило пред-

ложение внести в план законопроект о наказе избирателей. В частности, он напомнил:

– Попытка внести этот закон была предпринята еще на прошлом созыве собрания. Тогда большинство депутатов

с этим не согласилось. Жизнь идет, во многих субъектах федерации вернулись к этой идее. Подобные законы о наказах из-

бирателей есть, например, в Санкт-Петербурге, в ряде других субъектов федерации. Сегодня в Удмуртской республике раз-

рабатывается закон о наказе избирателей. Кстати, внесен фракцией «Единая Россия» (напомним, сам Е.Рульков

представляет КПРФ). Думаю, что все же требуется обсудить и внести этот законопроект на рассмотрение. Механизм, за счет

каких средств он будет выполняться, можно обсудить при разработке закона.

По словам Евгения Рулькова, суть вопроса состоит в том, что депутатам необходимо выделить определенную

сумму на выполнение наказов, которые они получают от избирателей. По информации депутата, в ряде других субъектов

федерации эта сумма равна примерно 1% годового бюджета региона. Как считает депутат, эти средства депутаты ЗС могли

бы использовать на решение «насущных проблем избирателей, которые исполнительная власть никак не решает».

Правоведы, присутствующие на заседании комитета, отметили, что принятие закона затруднено, так как в области

существует смешанная система выборов – депутаты избираются по партийным спискам и по одномандатным округам. Против

подобного закона высказался Виктор Игнатенко, представитель губернатора в ЗС. По его словам, если это попытка создать

у каждого депутата внебюджетный фонд, то правительство области против.

Борис Алексеев, председатель комитета по госстроительству, подытожил дискуссию. Он сказал, что предложение

Евгения Рулькова заслуживает внимания. Комитет решил направить письмо с предложением о разработке закона о наказах

избирателей губернатору. Евгений Рульков сообщил, что будет «добиваться включения законопроекта в план законопроектных

работ в следующем году».

– Мы его подготовим, – обозначил намерение Евгений Рульков.
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Депутатский час: парламентарии обсудили проблемы выделения земельных уча-

стков в областном центре

В рамках 17-й сессии ЗС прошел депутатский час на тему «О ходе реализации и эффективности действия Закона

Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель в Иркутской области» в части распоряжения зе-

мельными участками, находящимися на территории муниципального образования город Иркутск, государственная собствен-

ность на которые не разграничена».

Перед депутатами выступили Михаил Карасев, министр имущественных отношений области, Алла Танкичева,

председатель КУМИ Иркутска, Екатерина Тимофеева, председатель совета некоммерческого партнерства «Свой дом». 

Как было отмечено Михаилом Карасевым, тема выделения земельных участков в областном центре очень злобо-

дневна. Основная проблема – дефицит земли. Также в Иркутске имеется много несформированных земельных участков. Для

их формирования  в 2009 году из областного бюджета должно было поступить восемь миллионов рублей. По факту поступило

чуть менее одного миллиона 700 тыс. руб. 

— Нет четкого понимания, какие участки свободные, а какие нет, - отметил Михаил Карасев.

Депутаты отметили положительный опыт, наработанный администрацией Иркутска в вопросе предоставления бес-

платных земельных участков. Как сообщил Андрей Лабыгин, и.о. мэра Иркутска, сегодня подписано соглашение с адми-

нистрацией Иркутского района о возможности выделения бесплатных земельных участков под малоэтажное строительство.

В связи с этим рассматриваются три земельных участка под малоэтажное строительство в направлении Ново-Ленино и в на-

правлении Мельничной Пади. Как сообщил Андрей Лабыгин, необходимо определиться с правовым статусом этих земель.

Ранее они уже выделялись городу, а затем опять перешли Иркутскому району. Окончательно решение по этому вопросу пла-

нируется принять на заседании, которое пройдет 22 января в администрации города. 

Екатерина Тимофеева рассказала, что НП «Свой дом» объединяет 3707 семей, которые уже сегодня готовы

строить собственное малоэтажное жилье и таким образом решать жилищную проблему. Но они сталкиваются с тем, что по-

ложенные по закону земельные участки под строительство практически невозможно получить. В партнерстве обобщили трех-

летний опыт хождения по инстанциям и пришли к неутешительным выводам – землю под строительство получить невозможно,

отказ обосновывают либо отсутствием земли, либо предлагают участвовать в торгах, что затруднительно в финансовом плане

для членов партнерства «Свой дом». Также Екатерина Тимофеева попросила депутатов ЗС расширить действие закона о

предоставлении бесплатных земельных участков в части категорий граждан, которые имеют право на бесплатную землю.

Депутат ЗС Сергей Курилов отметил, что необходимо организовать контроль за предоставлением бесплатных зе-

мельных участков. Это нужно, чтобы пресечь перепродажу, спекуляцию в этой сфере. По его мнению, следить за тем, чтобы

участки использовались по назначению, должен тот, кто их выделяет. 

Михаил Карасев сообщил депутатам, что сегодня распределением земли занимается Земельная комиссия, которая

в ноябре провела свое первое заседание. Она пришла на смену Градостроительному комитету. 

Депутатский час завершила Людмила Берлина, председатель ЗС. Она сообщила, что все предложения, прозву-

чавшие в ходе депутатского часа, будут зафиксированы в стенограмме. Депутаты поручили на основании этих предложений

комитету по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве, который возглавляет Юрий Фалейчик,

рассмотреть возможность корректировки закона о бесплатном предоставлении земельных участков под индивидуальное

строительство - после чего выйти с соответствующими законодательными инициативами. Также комитету было поручено про-

вести мониторинг исполнения закона в 2010 году. 

В заключение Людмила Берлина сказала:

- Мы будем миллион раз рассматривать этот вопрос, пока не получим реальный механизм его решения. Оптимизма

в решении этого вопроса сегодня нет, но он должен появиться завтра. 

МОЛОДЕЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Принято новое положение о Молодежном парламенте при ЗС Иркутской области 

Новое положение о Молодежном парламенте при Законодательном Собрании Иркутской области депутаты приняли

на прошедшей сегодня в Иркутске 17-й сессии. 

С докладом о проекте документа выступил председатель комиссии по Регламенту и депутатской этике Молодежного

парламента Николай Курц.

Он напомнил о том, что молодежный парламент является консультативно-совещательным органом Законодатель-

ного собрания. Также он рассказал, что изменения в Положение касаются изменения процедуры выборов депутатов в Моло-

дежный парламент. По новому положению, в Молодежный парламент могут быть выбраны представители не только из
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муниципальных образований второго уровня, но и из МО первого уровня. Молодежный парламент будет состоять из 35 че-

ловек: 15 будут отобраны на открытом конкурсе, 15 – выбраны от молодежных парламентов муниципалитетов Иркутской

области. Пять депутатов по итогам работы молодежного парламента при ЗС Иркутской области первого созыва выберет пред-

седатель ЗС Людмила Берлина.

Депутат ЗС Антон Романов задал вопрос молодому парламентарию: «Прописано ли в постановлении, кто может

выдвигать кандидатуру в молодежный парламент? Это должна быть какая-то организация или каждый может участвовать по

личной инициативе?»

Николай Курц ответил, что жесткой регламентации по этому вопросу в постановлении нет - участвовать может каж-

дый, но при этом он должен собрать подписи людей в поддержку своей кандидатуры.

Антона Романова такой ответ не устроил, он считает, что молодой человек, выдвигающий свою кандидатуру на

должность парламентария, должен представлять какую-то организацию, у которой есть определенные планы и наработки.

«И хотелось бы, чтобы у молодежного парламента был какой-то исполнительный орган, чтобы молодежь не просто говорила,

но и что-то делала», - добавил депутат.

Депутат ЗС Роман Незовибатько, который сам вышел на законодательную площадку из молодежного парламента,

заметил, что «Молодежный парламент – это школа законотворческих инициатив, и здесь пробуют себя люди, которым инте-

ресно заниматься составлением законов, они учатся этому. И наша задача их в этом поддержать».

Комитет по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении решил, что по-

становление о молодежном парламенте составлено грамотно и порекомендовало депутатам принять его. Что и было сде-

лано.

Людмила Берлина: «Молодежный парламент – это институт, который очень хорошо

вписывается в объявленный курс на модернизацию»

Председатель ЗС Иркутской области Людмила Берлина на пресс-конференции, посвященной итогам годовой ра-

боты Молодежного парламента при ЗС Иркутской области, подчеркнула, что это политическое представительство юных жи-

телей Приангарья в этом году проявило себя очень хорошо.

«Целый год Молодежный парламент работал, и ребятам эта работа не казалась в тягость, - отметила Людмила Ми-

хайловна, - Они пришли на площадку законодательного собрания не только с карьерными устремлениями, но и с желанием

что-то сделать для общества, для региона, для страны. Молодежный парламент - это не элемент принуждения, это любимое

дело. Кроме того, это институт, который очень хорошо вписывается в объявленный курс на модернизацию. Радует то, что и

в Законодательное собрание, и в Думы муниципальных образований придут подготовленные люди, которые знают, как рабо-

тают депутаты, какие законодательные акты они принимают и т.д.».

Подводя итоги деятельности Молодежного парламента, его депутат Валерия Алферова отметила, что работа

была эффективной. Депутаты участвовали в конференциях, сессиях, в депутатских слушаниях по проблемам молодежи. В

2009 году Молодежный парламент детально проработал вопрос по трудоустройству молодежи в регионе. Парламентарии

провели опрос среди молодежи Иркутской области на тему «Трудовые права граждан». По результатам этого опроса, был

выработан ряд рекомендаций по содействию занятости и трудоустройству молодежи. 

Депутаты провели обширную работу по выявлению отношения жителей различных городов и районов региона к

законопроекту «О содействии духовному и нравственному развитию детей в Иркутской области». По представленной инфор-

мации, все муниципальные образования согласны с необходимостью принятия этого законопроекта, так как коэффициент

подростковой преступности постоянно растет. По этому вопросу также были выработаны рекомендации и направлены в про-

фильный комитет Законодательного Собрания. 

После подведения итогов годовой работы, парламентарии рассказали о предстоящих выборах в молодежный пар-

ламент при ЗС Иркутской области в 2010 году.

Молодые люди разработали новое положение о молодежном парламенте при ЗС Иркутской области, на базе кото-

рого сформируется новый состав молодежного парламента. В положении прописаны новые современные методы работы

парламента, например, на выборах в 2010 году за кандидата в депутаты  молодежного парламента можно будет проголосовать

с помощью SMS. Молодежный парламент ввел этот метод, чтобы максимально задействовать население в выборах. В поло-

жении детально прописаны условия начала деятельности молодежного парламента и условия прекращения его полномочий,

изменены организационные моменты работы парламента.  Новое положение разрешает создавать молодежные парламенты

не только в МО второго уровня, но и в МО первого уровня. Также в положении учитывается возможность молодым парламен-

тариям объединяться в политические партии и т.д. «Депутаты ЗС Иркутской области не помогали ребятам в составлении но-

вого положения, - подчеркивает Людмила Берлина, - и надо отметить, что они сделали все очень грамотно».  

СПРАВКА. Напомним, согласно новому положению, принятому на минувшей сессии ЗС,  в молодежном парламенте

будут состоять 35 молодых людей: 15 будут отобраны с помощью проведения открытого конкурса, 15 – будут выбраны из мо-

лодежными парламентами муниципалитетов Иркутской области и пять депутатов по итогам работы Молодежного парламента
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первого созыва выберет председатель ЗС области Людмила Берлина.

Для участия в открытом конкурсе необходимо заполнить анкету кандидата в депутаты молодежного парламента,

подписной лист в поддержку своей кандидатуры с подписями людей в возрасте от 18 до 30 лет, постоянно проживающих на

территории Иркутской области, минимум 100 граждан должны подписаться за кандидата. Полный список необходимых доку-

ментов для участия в конкурсе будет опубликован на сайте Законодательного Собрания. 

Творческая составляющая предвыборного конкурса – это эссе, напечатанное на листе формата А4. Эссе должно

содержать инновационные идеи, которые кандидат хочет претворить в жизнь, если победит на выборах. Оно должно быть

грамотным, актуальным, реалистичным и креативным. 

«Написать эссе на один лист – это немного, задача кандидата максимально кратко и ярко выразить свои мысли, -

подчеркнул депутат молодежного парламента Владимир Рихальский. – Эссе будут оцениваться не только специальной ко-

миссией, но и жителями области, с 1 по 10 марта эссе и анкеты будут размещены на сайте, и каждый желающий сможет

отдать свой голос  за одного из кандидатов с помощью SMS. SMS-голосование состоится с 10 по 12 марта». 

Для делегирования представителя молодежного парламента из муниципалитетов области необходимо представить

выписки и протоколы заседаний молодежных парламентов, которые заверены руководителем представительного органа мест-

ного самоуправления, а также подписные листы в поддержку кандидатов в молодежный парламент. Но подписей должно

быть не 100, а 200. Как пояснили депутаты молодежного парламента, если парламент в муниципалитете реально работает,

для него не составит труда собрать такое количество подписей.   

Документы на участие в конкурсе принимаются с 11 по 25 января 2010 года. С 26 января по 8 февраля – документы

проверяются, молодые парламентарии подчеркивают, что в документах не должно быть факсимильных подписей. С 9 по 23

февраля – пройдет предвыборный отбор кандидатов. 

ДЕПУТАТЫ И ОБЩЕСТВО

Почетные грамоты – в признание заслуг

На прошедшей сессии Законодательного Собрания Иркутской области депутаты одобрили ходатайство о награж-

дении Почетной грамотой ЗС коллектива городского Дома культуры «Прометей» Новоигирминского городского поселения. 

«Прометей» работает в Новоигирминске с 1979 года, за это время был отмечен многими наградами. В отличие от

многих Домов культуры, «Прометей» смог сохраниться в 90-е годы, сейчас имеет развитую материально-техническую базу и

занимает ведущую позицию в культурной жизни района. Семь художественных коллективов, существующих в ДК «Прометей»

имеют звание народных.  

Депутаты единогласно поддержали ходатайство о награждении Дома культуры «Прометей» почетной грамотой ЗС.

Также депутаты ЗС поддержали ходатайство о награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир-

кутской области сотрудника Управления Федеральной службы безопасности Российской Федерации по Иркутской области

Олега Лященко за успехи в решении вопросов социально-экономического развития Иркутской области и активную обще-

ственно-политическую деятельность.

Депутатам представили информацию о перспективах валоризации пенсий 

На прошедшей сессии Законодательного Собрания Иркутской области информацию о реализации федерального

закона № 213 в части пенсионного обеспечения и установления социальных доплат предоставила депутатам Ирина Близнец,

заместитель управляющего отделением ПФР по Иркутской области. 

По словам Ирины Близнец, бюджетное финансирование пенсии на 2010 год увеличено на 49%, оно составит более

75 млрд. руб. Ежемесячно пенсионный фонд выплачивает 5 млрд. собственно пенсий и 1 млрд. других выплат.

Ирина Близнец предоставила информацию о валоризации пенсий. Валоризация, или переоценка денежной стои-

мости пенсионных прав, проводится для всех граждан, которые приобрели эти права до пенсионной реформы 2002 года. Ва-

лоризация проводится в отношении всех застрахованных лиц, имевших стаж до 1 января 2002 года. Сейчас она коснется

всех нынешних пенсионеров, а также всех россиян, работавших любой период времени до 2002 года, по мере выхода их на

пенсию. 

В Иркутской области валоризация коснется 604 тыс. получателей пенсии, в том числе получателей пенсии по ста-
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рости, потере кормильца и по другим причинам. В январе на валоризацию пенсии в Иркутской области потребуется 738 млн.

руб., всего на будущий год потребуется 9,3 млрд. руб. В среднем по итогам валоризации пенсии увеличатся на 1162 руб.

Также Ирина Близнец предоставила на сессии информацию о новом институте социальной доплаты для граждан,

получающих пенсию ниже прожиточного минимума. Пенсионный фонд совместно с министерством социального развития,

опеки и попечительства просчитал социальную доплату для каждого пенсионера индивидуально. В Иркутской области доплату

к пенсии получат 83,8 тыс. пенсионеров, её средний размер составит 1136 руб. Сегодня в Иркутской области 17%, или более

127 тыс.,  пенсионеров получают пенсию ниже прожиточного минимума. Три года назад их доли составляла 35%, два года

назад – 22%. 

По данным ПФР, всего в Иркутской области получают пенсию более 707 тыс.чел. Также в области проживает более

ста человек, чей пенсионный стаж составляет более 50 лет, и 9 человек с трудовым стажем более 55 лет. Сумма средней

пенсии в Иркутской области составляет 7 414 руб., средняя пенсия по старости – 7777 руб.  

Пенсионеры ждут этих денег. По словам Ирины Близнец, для того, чтобы они получили надбавки по валоризации,

Пенсионным фондом была проделана огромная работа.

Заседание Иркутского отделения Всероссийского Совета по местному самоуправле-

нию собрало представителей со всей России

Заседание регионального совета Иркутского регионального отделения Всероссийского Совета по местному само-

управлению и межрегиональная конференция ВСМС на тему «От лучших практик муниципального управления к стратегиче-

скому развитию муниципальных образований» прошли 10 декабря в Законодательном Собрании Иркутской области. В их

работе приняли участие более ста человек – представители муниципальных образований Иркутской области, регионального

парламента и правительства, активисты ВСМС из Москвы, Воронежской, Самарской, Тюменской, Томской, Омской, Новоси-

бирской областей, Красноярского края, Республики Бурятия, Забайкальского края и других регионов России. Об этом со-

общила пресс-служба ЗС.

В Иркутской области на прошедших осенних выборах в органы местного самоуправления представители ВСМС и

поддержанные организацией кандидаты получили 54 мандата. В настоящее время Иркутское региональное отделение ВСМС

активно развивается, в 2009 году организация начала работать на территории Усть-Ордынского Бурятского округа.

Сегодня число зарегистрированных членов ВСМС в регионе составляет более полутора тысяч человек.

Губернатор Иркутской области в своем приветственном слове участникам регионального совета ВСМС отметил:

«Вопросы местного значения в любой области, любом крае являются приоритетными, особенно после принятия 131 закона

«Об основах местного самоуправления в Российской Федерации». Отношения между государственной властью и местным

самоуправлением должны быть подлинно партнерскими, а не ассиметричными».

Однако, по его словам, сейчас не всегда удается добиться таких отношений. Губернатор отметил, что сегодня вы-

бивание денег на отопительный период стало для многих муниципалитетов «любимым видом спорта». При этом муници-

пальная власть далеко не всегда ищет оптимальные варианты решения проблем. Так было и во время ликвидации аварии

на энергогенераторной станции в Ербогачене. «Новый котел стоит 5 млн рублей. А нам прямые расходы по Ербогачену стали

почти в 11 млн рублей. Лучше бы мы купили четыре дизель-генератора, потратили на это 25 млн. рублей и десять лет не

знали бы проблем», – заявил Дмитрий Мезенцев. Губернатор отметил, что в ряде муниципальных образований установлена

необоснованно высокая зарплата мэров и их подчиненных.

Заместитель председателя Законодательного Собрания Геннадий Нестерович также обратил внимание активи-

стов ВСМС на недопустимые в условиях кризиса траты муниципалитетов. «Возникают вопросы, когда муниципальное обра-

зование покупает «Ленд Круизер» за 2,5 млн рублей при том, что здесь же нет денег на ремонт разваливающегося клуба», –

заявил вице-спикер регионального парламента.

Он отметил, что муниципальные органы власти должны сейчас включиться в решение тех задач, которые постав-

лены перед регионами федеральной властью. В частности, планируется добиться увеличения доли отечественных компаний

на российском рынке фармацевтической продукции до 50%. Поставлена задача развития малоэтажного строительства: его

доля должна возрасти с нынешних 5% в общем объеме ввода жилья до 25%. Кроме того, на муниципальном уровне, также

как и на региональном, требует решения вопрос о госзакупках для бюджетной сферы. «В настоящее время наши предприятия

практически не участвуют в конкурсах на госзакупки», – отметил Геннадий Нестерович.

Вместе с тем, участники конференции отметили, что местное самоуправление развивается. По словам председа-

теля комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

Собрания Иркутской области Бориса Алексеева, первичные организации ВСМС в некоторых территориях оказывается ак-

тивнее, чем партийные. Председатель бюджетного комитета ЗС, член Центрального Совета ООО ВСМС Сергей Курилов
подчеркнул, что организация помогает в реализации многих местных инициатив, число участников таких проектов превышает

численность официальных членов ИРО ВСМС.

В Иркутской области ежегодно реализуется не менее четырех проектов ВСМС, в рамках которых предоставляются
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гранты и компенсирующие выплаты за реализацию проектов по развитию культуры, спорта, местных промыслов, клубов по

интересам, по реализации экологических и многих других проектов.

Более полутора тысяч человек принимают участие в акции «Дети войны» в Иркутской

области

Количество участников акции «Дети войны», направленной на привлечение внимания общественности к людям,

чье детство совпало с годами ВОВ, превысило полторы тысячи, рассказала  8 декабря на пресс-конференции, посвященной

промежуточным итогам акции, Людмила Берлина, секретарь регионального политсовета «Единой России», председатель

Законодательного Собрания области.

В пресс-конференции приняли участие заместитель министра по физической культуре, спорту и молодежной по-

литике области Игорь Иванов и председатель правления регионального «Союза пенсионеров» Лилия Бранденбург.

Идея проведения акции «Дети войны» принадлежит иркутскому «Союзу пенсионеров». Её суть – проведение кон-

курса среди социальных и краеведческих проектов, направленных на поддержку детей войны. Впервые он проводился в 2009

году, в преддверии Дня Победы. Мероприятие получило тогда широкий резонанс, было решено проводить его постоянно.

Оргкомитет расширил номинации конкурса, в 2010 году их будет три: «Эстафета добрых дел», «Война в истории «Детей

войны» моего края» и «Музей школы».

– К сожалению, ветераны войны уходят, их осталось мало. Теперь более молодое поколение должно продолжать

память о войне, о тех трудных днях, когда восстанавливалась страна. Сейчас нужно поднять этот пласт людей, рассказать о

детях войны, – считает Лилия Бранденбург.

Участники акции, представители общественных объединений, ученики и преподаватели средних школ, воспитан-

ники детских домов, пенсионеры, сотрудники администраций муниципальных образований, уже представили на конкурс свои

проекты поддержки поколения людей, переживших в детстве Отечественную войну.

Акция пройдет в два этапа: муниципальный (до 15 января 2010 года) и областной (с 15 января по 15 апреля). Сейчас

участники начинают сбор информации о ветеранах и детях войны, которая после будет растиражирована в виде аудио- и ви-

деоматериалов. Кроме этого, в преддверии новогодних праздников состоится акция «Внимание. Забота. Доброта».

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

Началась избирательная кампания по дополнительным выборам депутатов Законо-

дательного Собрания Иркутской области

14 декабря опубликован официальный текст постановления избирательной комиссии Иркутской области от 10 де-

кабря 2009 года о назначении дополнительных выборов депутатов ЗС Иркутской области первого созыва по одномандатным

избирательным округам № 2 и №3 на 14 марта 2010 года.

Как сообщает пресс-служба облизбиркома, постановление о назначении выборов вступает в силу со дня его офи-

циального опубликования, а с завтрашнего дня начнется выдвижение кандидатов. На эту процедуру в соответствии с законом

отводится 30 дней. С учетом сроков нынешней избирательной кампании самовыдвижение кандидатов и выдвижение канди-

датов избирательными объединениями должно завершится не позднее, чем 14 января 2010 года.

В дополнительных выборах могут участвовать семь политических партий и семь их структурных подразделений:

1. Всероссийская политическая партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ»,

2. Политическая партия «Коммунистическая партия Российской Федерации»,

3. Политическая партия «Либерально-демократическая партия России»,

4. Политическая партия «Российская объединенная демократическая партия «ЯБЛОКО»,

5. Политическая партия «ПАТРИОТЫ РОССИИ»,

6. Политическая партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,

7. Всероссийская политическая партия «ПРАВОЕ ДЕЛО»,

8. Иркутское областное отделение Политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации»,

9. Иркутское региональное отделение политической партии «ПАТРИОТЫ РОССИИ»,
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10. Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Иркутской области,

11. Иркутское региональное отделение Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»,

12. Иркутское региональное отделение политической партии «Либерально-демократическая партия России»,

13. Иркутское региональное отделение политической партии «Российская объединенная демократическая партия

«ЯБЛОКО»,

14. Региональное отделение в Иркутской области Всероссийской политической партии «ПРАВОЕ ДЕЛО».

При использовании материалов вестника ссылка обязательна!
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